

げんき！ ゆうき！ だいすき！

まだまだ暑い毎日です

園長 和田 万希子

8月が終わり、いよいよ園児が全員そろって2学期が始まります。

本来ですと、2学期は、運動会や遠足、こども会など、大きな行事が多く、子供たちが大きく成長する時期です。今年度は、コロナウイルス感染症の感染拡大防止対策として、様々な行事が縮小、変更を余儀なくされておりますが、子供たちの学び・育ちについては、縮小させることはできません。やり方が変わっても、子供たちに必要な経験ができるよう、日々の環境構成や活動を工夫し、改めて、一人一人の成長につながる保育・教育を行ってまいります。

何が起こるか分からない時代

今年の夏は、本当に酷暑でした。朝から気温が30度を超える日もあり、夜になっても30度以上あるというのは、これまでになかったことです。こども園でも、あまりの暑さのため、水遊びを10時前の少しでも涼しい時間に行うようにし、ひどいときには、一日外遊びを禁止する日もありました。特に、今年はコロナウイルス感染症感染防止のため、幼児部の子供たちはマスクをつけていますので、室内の気温と水分補給には十分気を配りました。このような環境の中でも、子供たちは元気いっぱい遊んでいて、たくましさを感じます。特に1,2歳の子供たちの成長は目覚ましく、あっという間にいろいろなことができるようになっていて、私たち職員を感動させてくれました。

子供たちが安全に健康に8月を過ごせたことが、何よりです。これも、保護者の皆様のご協力のおかげと感謝しております。

このような暑さも、コロナウイルス感染症も、これまで考えてもみなかったことでした。でも、台風や水害、など、想定を超えたことが、いつ起こるか分からない時代になってきています。

9月1日は防災の日です。台風や津波、地震についての認識を深め、災害に対する備えを怠らないように、と制定されました。防災の日を含む1週間は防災週間として、各地で訓練や関連行事が行われます。

今年はこちらこども園でも、9月2日に地震を想定した引き取り訓練を行います。ご家庭でもぜひこの機会に、“もしも”の備えについて話し合ってみてください。

まだまだ暑い日が続きます。保護者の皆様、地域の皆様も、十分ご自愛ください。2学期もこども園の教育・保育にご理解・ご協力をお願い申し上げます。



9月は、こんなことを大事にしています

ひよこ組

8月はこども園での水遊びを初めて経験しました。タライに入れた水をひしゃくですくったり、水を入れて水車が回る様子を喜んだりする姿が見られました。また、保育室ではペットボトルの蓋を布でくるんで作ったタンポを使って絵の具遊びをし、かき氷を作りました。タンポをポンポンと押して、画用紙に色がつくと目をキラキラと輝かせながら嬉しそうに笑い、繰り返し押して楽しんでいました。

今月は、シール貼りやクレヨンでのなぐり描き、砂遊びなど、手先を使う遊びをたくさん経験していきたいと思います。また、動きが活発になり、走ったり体を動かしたりして遊ぶことを喜ぶ姿が増えています。かけっこや、巧技台を使って保育者と一緒に一本橋を渡るなど、運動遊びを楽しんでいきたいと思います。

うさぎ組

ようやく梅雨明けした8月は、水遊びをして夏を楽しみました。色水や氷にも触れ、ジュース屋さんごっこをしたり、氷の冷たさを感じながら溶けて小さくなっていく様子を不思議そうに見たりする姿が見られました。暑さの厳しい日は戸外に出ることができませんでしたが、体を動かすことが大好きなうさぎ組は、プレイルームなど広い場所で、思い切り走り回ったり、巧技台を使って遊んだりし、冷房の効いた室内でも汗をかきながら、体を動かすことを喜んでいました。

今月も戸外や室内でたくさん体を動かしてのびのびと遊べるようにしていきます。また、お店屋さんごっこや魚釣りごっこなど簡単なごっこ遊びや見立て遊びを楽しむ姿が見られるので、その中で友達との言葉のやりとりや一緒に遊ぶ楽しさを感じられるようにしていきます。

にし組

久しぶりに33人が揃い、いよいよ2学期が始まります。にし組での生活リズムを少しずつ取り戻していき、支度や片付けなど自分でできることは自分でできるようにしていきたいと思います。また、1学期に楽しんだ遊びを用意し、自分のしたい遊びを見つけ、安心して遊べるようにしていきます。

今月は初めての園外保育で石浜公園へ出かけます。園生活の中でも、並んだり手を繋いで歩いたりする経験を重ねていき、約束事を守って安全に歩けるように指導していきます。公園では、広い場所で思い切り走ったり、固定遊具で様々な体の動きを経験したりしていきます。園外保育だけでなく、園庭や屋上でかけっこをしたり、保育者や友達と一緒にダンスをしたりし、たくさん体を動かすことを楽しんでいきます。

ほし組

夏季保育では、登園すると早速久しぶりに会った友達と遊び始めたり、夏の間にあった楽しかったことを友達や保育者に話したりして楽しんでいました。2学期が始まり、ますますぎやかになるほし組が楽しみです。自分の遊びのイメージを伝えたり、友達の遊びのイメージを聞いてみたりし、少しずつ、友達とイメージを共有しながら遊ぶ楽しさが感じられるように援助していきます。

少しずつ季節が変わっていく中で、虫探しをしたり、植物の変化を感じたりしながら、子供たちの驚きや発見を大切にし、自然との関わりを楽しんでいきたいと思います。みんなでの活動では、密を避けながら、鬼遊びや簡単なルールのある遊びやゲームを取り入れ、様々な友達と関わる楽しさが感じられるような活動を取り入れていきます。

ぞら組

夏季保育の中で友達との再会を喜び、夏の間にあった出来事を嬉しそうに伝え合っていました。ぞら組だけの夏季保育では、探険を通して仲間と一緒に楽しんだり、課題を乗り越えたりして素敵な思い出ができました。

今月はスポーツデーに向けての取り組みが始まります。一人一人が係の役割をもったり、グループの友達とリズム表現の動きを考えたりします。またリレーでは、チームの友達と走る中で、勝った嬉しさや負けて悔しい気持ちなど、様々な感情を味わいながらチームのみんなの力でやり遂げる満足感やお互いの良さに気付けるよう取り組んでいきます。日々の生活の中でも、楽しいことも少し困難に感じることに仲間と一緒に挑戦し、自分の課題を乗り越えて自信につなげたいと思います。

掲 示 板

【規則正しい生活を取り戻しましょう】

2学期になり全員揃っての生活に戻ります。猛暑日が続き、熱中症もまだ心配されます。夏の疲れが出て生活のリズムや体調を崩しやすい時期です。お子さんに無理のないよう、もう一度生活の仕方を見直しましょう。

- 感染症対策で、幼児部の登園時間はそら組8：50、ほし組9：00、にじ組9：15です。登降園時に密にならないよう、保護者の皆様も、引き続きご協力をお願いいたします。
- 「早寝・早起き・朝ごはん」で一日がスタートできるようにしましょう。
- 幼児部は、登降園時には、帽子、園リュックをお子さんにきちんと持たせましょう。日頃から自分のものは自分で持つ習慣をつけましょう。
- コップやタオルは、菌が繁殖しますので、毎日洗いましょう。
- お子さんの健康管理に気を付けてください。別紙配布した手紙の通り、感染症につきましては、園に連絡をお願いいたします。



【わくわく!! 親子スポーツデーについて】

今年度は、コロナウイルス感染症の感染防止対策のため、例年通りの運動会を行うことができません。その代わりに学年ごとに「わくわく!!親子スポーツデー」として、親子で体を動かして楽しむ日を設けることにしました。

○乳児クラス 10月10日(土) 東園庭にて
ひよこ組 9：00～9：50頃
うさぎ組 10：20～11：15頃

○幼児クラス 10月17日(土)
リバーサイドスポーツセンター体育館
4階第一競技場にて
ほし組 9：10～10：10
にじ組 10：10～11：00
そら組 11：00～12：30

詳しくは、後日手紙を配布いたしますのでご確認ください。なお、保護者の参加は現時点では2名までと考えております。(今後参加人数が変更になる場合があります)

また、なるべく参加人数を少なくする必要がありますので、乳幼児部共に、ごきょうだいの参加については、できるだけご協力いただきますようお願いいたします。

【リバーサイドスポーツセンター 体育館練習日】

親子スポーツデーの会場にて、下記の日程で練習を行います。



9月18日(金) 10月 2日(金) 10月 7日(水)
※ほし組、そら組で参加します。
※当日は、登園後すぐに出発します。

- ・服装は、体操着と園ズボンになります。
- ・水筒を忘れずに持たせてください。
- ・雨天時は傘をさして歩いて行きますので、傘を持って来てください。

【預かり保育について】

10月2日(金)より3歳児の預かり保育が始まります。家庭の予定をよく確認していただき、お子さんの体調も考慮し、変更のないよう計画的にご利用をお願いします。16時40分には帰り支度を始めます。16時50分までにお迎えをお願いします。

(随時、お迎えに来ていただいてもかまいません)
定員(20名)を超えますと、抽選となります。ご了承ください。追加・当日の申し込みの際には、ご確認ください。

【保護者会について(幼児)】

10月20日(火)に予定していた3・4歳児クラスの保護者会は中止とし、紙面にてクラスの様子をお伝えいたします。

10月23日(金)に予定している5歳児クラス保護者会については、就学に向けての学級懇談を行いますので、予定通り実施いたします。

【保育時間等の確認(長時間保育の方)】

半年ごとに、保育時間申請書の勤務先や保育時間に変更がないかの確認をさせていただきます。順次お声かけをいたしますのでご協力をお願いします。

【園での蚊の対策について】

蒸し暑い日が続き、蚊がまだ発生しています。園では対策として、「園内で水たまりを作らないようにする」、「植え込みに子供の登園前に虫よけを捲く」、「アレルギーがあるお子さんに配慮したうえで、蚊取り線香、ベープを使用する」などを行っています。心配な方は登園前に虫よけスプレーをしたりシートで拭いたりする、濃い色に蚊が集まってくるのでなるべく濃い色の洋服を避けるなどご家庭での対策もお願いします。

また、肌を露出しないことも有効ですので、長そで長ズボンをご用意いただき、外遊びの際に園で着替えさせるといった対応もいたします。必要な場合は、担任までお声かけください。

9月の行事予定

日	曜	行 事
1	火	夏季休業日終
2	水	始業式 ★引き取り訓練
3	木	預かり保育開始(4・5) 3歳短時間保育児おやつ
4	金	3歳短時間保育児おやつ 絵本貸出日
5	土	
6	日	
7	月	コアラ運動遊び(5) 3歳短時間保育児おやつ
8	火	3歳短時間保育児給食開始(12:30降園)
9	水	コアラ運動遊び(4)
10	木	★眼科検診(13:00~)(幼) 安全指導日 集金日 なかよし会(14:30~15:15 予約制)
11	金	★耳鼻科検診(13:30~)(幼) 絵本貸出日
12	土	
13	日	
14	月	
15	火	コアラ運動遊び(3) なかよし会(14:30~15:15 予約制)
16	水	身長体重測定(全)
17	木	PTA役員会
18	金	スポーツデーリバーサイド体育館練習(4・5) 絵本貸出日
19	土	
20	日	
21	月	敬老の日
22	火	秋分の日
23	水	ノーテレビウィーク(~27日) 3歳短時間保育児13:00降園始
24	木	石浜公園地域散策(3)
25	金	誕生会(幼) 絵本貸出日
26	土	
27	日	
28	月	★歯科検診(幼)10:00~
29	火	
30	水	石浜公園地域散策予備日(3)

1日(木) 都民の日(短時間保育児休み)	13日(火) 内科検診(全)
2日(金) リバーサイド体育館練習(幼) 3歳短時間保育児預かり保育始	お弁当給食(5)
6日(火) なかよし会(予約制)	17日(土) わくわく!!親子スポーツデー(幼)
7日(水) リバーサイド体育館練習(幼)	19日(月) 振替休業日(短時間保育児休み)
8日(木) 身長体重測定(乳)	20日(火) 3歳短時間保育児13:40降園開始 ノーテレビウィーク(~25日)
9日(金) 安全指導 コアラ運動遊び(3)	22日(木) なかよし会(予約制)
10日(土) わくわく!!親子スポーツデー(乳)	23日(金) 保護者会(5)
	28日(水) 誕生会(幼)
	29日(木) 避難訓練

【引き取り訓練】2日(水)

9月1日は防災の日です。それに伴い、延期した引き取り訓練を9月2日に実施します。7月に配布した手紙をよくご覧になって参加をお願いします。これから先、いつ起こるか分からない地震・その他災害への対応について緊張感をもって備えていきましょう。

この機会に、ご家庭でも今後起こる可能性がある災害に備え、お子さんの迎えや家族の集合場所などの確認をしておいてください。

○警戒宣言発令時間

第1部 11:30(短時間保育3歳児)

12:50(短時間保育4歳児)

13:00(短時間保育5歳児)

第2部 16:00(長時間保育1~5歳児)



【敬老の日】21日(月)

今年度は新型コロナウイルス感染症の感染防止のため、赤とんぼの会と祖父母参観は中止とさせていただきます。ご了承ください。

現在、祖父母の方へ日頃の感謝の気持ちを込めて、子供たちがプレゼントを作成しています。楽しみにしてくださいね。



【石浜公園地域散策】(3)24日(木)

身近な公園で、のびのびと体を動かして遊びます。園外に出たり遊んだりする中で、様々なルールを学び集団行動の経験をしていきます。

- ・服装は、半袖の体操着と紺の半ズボンです。
- ・虫除け対策は、ご家庭ですて来てください。
- ・雨天時は、30日(水)に延期します。

※太字は保護者の参加がある行事です。ご確認ください。

※行事の後の()の数字は学年を表します。

★の付いている行事については、手紙を配布済み、もしくは後日配布します。

【10月の主な行事】

※新型コロナウイルス感染症の感染防止に伴い、今後の園行事も中止・延期になる場合があります。その都度、お知らせしますので、ご確認ください。